

## Presentación

Un nuevo número de *Verbo*, esta vez –como para compensar la singularidad del anterior– con muchas contribuciones. El dossier central, con seis textos, gira en torno al tema de la paz y el derecho, con la aparición imprescindible, como contrapunto, de la guerra. Reúne buena parte de las actas del XIV Congreso Internacional de la Asociación Colombiana de Juristas Católicos, celebrado en la Universidad Sergio Arboleda, de Santafé de Bogotá, organizado por la Unión Internacional de Juristas Católicos (Roma), el Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II (Madrid) y el Grupo Sectorial en Ciencias Políticas de la Federación Internacional de Universidades Católicas (París). Los trabajos son los de Danilo Castellano (Udine), Juan Fernando Segovia (Mendoza), Alejandro Ordóñez (Washington), Miguel Ayuso (Madrid), Felipe Jiménez (Bogotá) y Julio Alvear (Santiago de Chile). Y abordan respectivamente el concepto de paz, la paz de la comunidad política, la del orden internacional, la paz y el pacifismo, los crímenes de guerra y la paz social. Aportes interesantes para el enjuiciamiento de una compleja situación presente.

Previamente tenemos tres estudios dignos de ser notados. El que encabeza la entrega, del cisterciense austriaco Edmund Waldstein, enfrenta racionalismo y romanticismo con la concepción clásica de la naturaleza. Sigue el primer capítulo de un estudio sesudo de Javier Fernández Sandoval sobre personalismo y derecho. Y termina con un trabajo del sacerdote francés Claude Barthe sobre las aporías de la libertad religiosa, vistas desde la coyuntura y alguna literatura presentes. Tanto al padre Waldstein como a don Claude les damos la bienvenida a esta casa, con la que ambos tenían ya relación previa. El primero, por medio de su abuelo, el rector Waldstein, recientemente fallecido, como se desprende de una de las crónicas. Y el segundo, como lector de nuestras páginas desde hace dos decenios. El artículo del último procede del boletín confidencial *Res Novae*, que nos ha

## PRESENTACIÓN

autorizado la traducción. El del primero traduce también su comunicación al LX Congreso Internacional del Instituto Rosmini de Bolzano.

Las crónicas refieren, entre otras iniciativas, la última Reunión de amigos de la Ciudad Católica y el Seminario Vallet de Goytisoló, que se reúne en la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, dedicado en esta edición a presentar las actas de las VIII Jornadas Hispánicas de Derecho Natural. Y, en la sección bibliográfica, destacan el libro sobre los maestros del derecho natural hispánico de la segunda mitad del siglo XX, las actas del congreso de Bolzano de 2022, el primer tomo de las obras reunidas de John Rao, el volumen sobre el misterio y el absurdo del benedictino francés Luc Artur o la biografía del arzobispo Del Valle, una de las cumbres del ultramontanismo hispanoamericano.